

## Advertencia

Por trasladarse las oficinas y talleres de **El Tiempo** al departamento que ocupó el Banco del Pichincha—carrera Sucre, intersección Venezuela y Guayaquil, casa del señor don Juan Francisco Freile—se advierte que no saldrán los números correspondientes al lunes y martes de la semana próxima.

### El fallo arbitral

Afortunadas indudablemente las naciones que libres de controversias de carácter internacional, pueden dedicarse al desenvolvimiento de las fuerzas que cuentan para alcanzar el progreso y bienestar á que tienen derecho.

El Ecuador, por desgracia, con el litigio de límites ha tenido un motivo permanente de preocupación y zozobra; motivo que ha contribuido en parte para impedir que se ocupase exclusivamente en procurar conseguir su prosperidad nacional.

En la hora presente, parece que la prolongada expectativa en que se ha permanecido por el arreglo definitivo de fronteras, llega ya al término debido.

Noticias recientes transmitidas por el cable, anuncian que el señor Menéndez Pidal ha presentado, tras detenido estudio, el informe que estaba comisionado por don Alfonso décimo tercero de presentar; y que dicho informe, con los documentos que las dos partes contendientes han creído necesario manifestarles en defensa y confirmación de sus derechos, han pasado al examen de la junta compuesta de geógrafos y diplomáticos, para que emitan, á la vez, el informe que, presentado en octubre próximo, debe servir, después de estudiado por el consejo de estado y el de ministros, de base al laudo del real árbitro.

Como se ve, se aproxima el término de la secular controversia de fronteras; y el Ecuador puede esperar tranquilo, ya por lo incontrastable de sus títulos y derechos, ya porque la justificación y sabiduría del real árbitro dejarán plenamente asegurados los intereses ecuatorianos.

Por lo demás, como lo dijo ya un escritor nacional al ocuparse en este mismo asunto, la solución pacífica de las contiendas internacionales, de que con justicia tanto se ufana la época actual, es asimismo una

# CONCURSO DE El Tiempo

SE pone en conocimiento del público que el día quince del presente, en Guayaquil, y el día veinte, en Quito, quedará cerrado el concurso provocado por **EL TIEMPO** para adjudicar los premios asignados á las mejores obras ó composiciones en prosa ó verso sobre el ferrocarril trasandino, cuya inauguración en la capital está próxima.

Los que deseen entrar á concurso con sus producciones pueden entregarlas en las oficinas de Guayaquil y de Quito, dentro del plazo indicado.

valiosa conquista del espíritu moderno sobre la barbarie de la guerra; y al someter el Ecuador al arbitraje el pleito secular de límites, dió una prueba de que es pueblo culto; y manifestó verdadero acierto al depositar su confianza en el soberano español, esto es, en el jefe de la nación llamada por sus antecedentes, por su misma desmentida lealtad y por su generancia caballerescas, por sus afinidades íntimas con las repúblicas latino-americanas, llamada, repítase, á dirimir satisfactoria y equitativamente, áridos asuntos, cual el de límites perú-ecuatorianos.

### Servicio cablegráfico

#### Inglaterra

Londres.—El encuentro de Reval ha ofrecido un grande éxito, considerándose que en Rusia, Francia, Inglaterra y aun en la misma Alemania, ha decrecido la opinión alarmista que se notaba antes de efectuarse la entrevista.

La prensa alemana, tanto la oficial como la semi-oficial, expresa satisfacción amplia.

El "Amburn Fachichten" insta para que Alemania haga todo esfuerzo para aumentar su poderío naval y militar, á fin de hacer que los adversarios se contengan antes de emprender las atrevidas de una guerra.

En referencia á la perspectiva de la paz europea, crese generalmente que debido á las últimas alianzas y acuerdos formulados, se ha hecho imposible una guerra entre dos potencias aliadas, mientras que la alternativa de sostener una lucha combinada, hacen que los gobiernos se esfuercen más que nunca en consolidar y mantener la paz á todo trance.

Por otro lado, la idea de restringir los armamentos no está ahora considerada en términos más halagadores de lo que lo estaba en la conferencia de La Haya.

Los resultados inmediatos del encuentro de Reval, se refieren á reformas macedónicas, en lo que hacen compatibles

con el mantenimiento de la integridad de Turquía.

—Las informaciones manifiestan la posibilidad de que á Leopoldo se le haga abdicar, en vista de la paralización que han experimentado los asuntos del Congo.

Personas bien informadas dicen, sin embargo, que la posibilidad es muy remota. Créese, con todo, que Inglaterra está resuelta á tomar medidas para poner en vereda á Bélgica y su rey, sobre asuntos relacionados con el Congo.

—El príncipe Galitzin inauguró otro túnel bajo el Támesis, por el cual se conecta Rotherhithe y Stepney, con los distritos orientales de la metrópoli. El túnel cuesta dos millones de libras esterlinas. El largo es de dos mil doscientas ochenta y cuatro yardas.

#### Austria

Vienna.—Los diarios de Praga comunican que un complot para asesinar al emperador alemán, frustró en esta capital, durante la visita reciente que hizo aquel monarca, con motivo del jubileo de Francisco José.

En circunstancias que Guillermo pasaba en coche, se advirtió que dos mujeres intentaban sacar algo de un bolso, á medida que el vehículo se aproximaba. Al ser capturadas se encontró que tenían una bomba explosiva.

#### Italia

Roma.—En las excavaciones que se practicaban en la iglesia de San Silvestre, descubrieron los exploradores un atadío de plomo que pesaba treinta y dos quintales y contenía los restos de los papas Sixtino, Esteban Dionisio y muchas reliquias no identificadas de los mártires, enterrados por Pablo I, á mediados de la centuria octava.

#### Bélgica

Bruselas.—Los señores Damortier y Longclús, se remanaron en un globo, á pesar de que amenzaba una tormenta, con la esperanza de poder descender antes de que estallara aquella.

La borrasca, sin embargo, los tomó y por más que hicieron por elevarse encima de las capas tormentosas, no consiguieron objeto y se operó el descenso rodeado de trágicas circunstancias.

Hicieron esfuerzos por anclar en un árbol de Wolove, pero el viento era tan fuerte que arrancó el ancla, y en segunda arrojó el globo hacia una laguna donde cayó, hundiendo á los pa-

sajeros en aguas profundas, de donde fueron salvados.

#### Rusia

San Petersburgo.—Se dió por terminado el debate sobre el proyecto de la construcción del ferrocarril á la región del río Amur, por el consejo del imperio.

Pronunciaron largos discursos Stolypin, Witte, Kokoroff y otros. El primer ministro sostuvo que la Siberia oriental era parte integrante del imperio y hay un fácil botín para otras naciones, por lo que se debía defender; al terminar su discurso anunció que el gobierno consideraría la negativa del proyecto como falta de confianza.

M. Kokoroff anulizó la parte financiera del proyecto.

M. Mikail Stokovich liberal, se opone al proyecto, declarando que es un crimen gastar dinero, mientras que los aldeanos se mueren de hambre y las escuelas están completamente descuidadas.

El discurso que hizo más efecto fue el del general Suibout, quien defendió la necesidad de que los esfuerzos rusos se debían dirigir sobre Vladivostok y el Japón, dijo el general, está todavía en un priodo de formación, respecto á sus fronteras completamente sin poder arreglarse, y otro ataque del Japón debe esperarse en cualquier momento.

La oposición está tratando de que se lleve el proyecto de nuevo á votación.

### Comité Militar "Pichincha"

Sesión del veintiocho de mayo de mil novecientos ocho.

Se instaló con la presidencia del señor general Flavio E. Alfaro y con asistencia de los vocales señores Coronel Manuel Pérez; tenientes coroneles, Manuel A. Diaz, Luis Felipe Andrade, C. Tomoleiro Pasquel, Tomás Reinoso, Ricardo Villacres y el teniente coronel secretario que suscribe.

Se aprobó el acta de la sesión anterior. Asimismo se dió lectura al oficio del señor director general de círculos, que es como sigue:

República del Ecuador.—Número 148.—Quito, á 27 de mayo de 1908.—Señor general presidente del comité militar.—Ciudad.—Señor general.—La gratitud nacional hacia al señor general jefe del

estado por la iniciativa y coronación de la gran obra del ferrocarril del sur á esta capital, se vería ofendida si la última colectividad civil no se levantara como un solo hombre y no llevara sea siquiera un grano de arena á los fondos creados para los festejos de la inauguración de la magna obra en Chimbacalle. Inspirados, pues, en los sentimientos de patriotismo y gratitud, los empleados de esta casa penitenciaria hemos acordado enviar, por su digno órgano, á los fondos del comité militar, la cantidad de noventa sures, correspondiente á la mensualidad de abril último. El día primero de junio próximo, hará igual remesa, con igual objeto, por lo correspondiente al presente mes de mayo. Díguese señor general, conseguir del comité en que usted preside, la aceptación de la mencionada suma.—Con sentimientos de distinguida consideración me suscribo del señor general su respetuoso y seguro servidor.—D. Orellana.

El comité aceptó el ofrecimiento de los empleados de la penitenciaría.

El comité por unanimidad, acordó que, no estando aún terminados los preparativos con que desea celebrar el arribo de la magna obra del ferrocarril á Chimbacalle, se eleva una solicitud al señor ministro de obras públicas, para que recabe del supremo gobierno la postergación de dicho acto para el veintiocho de junio próximo.

Se facultó á la presidencia para que formule y eleve dicha petición.

El comité acordó hacer quemar fuegos pirotécnicos la víspera de la inauguración del tren; y comisionó al señor coronel Félix para que haga los contratos respectivos.

Con lo que terminó la sesión.—Flavio E. Alfaro.—Presidente.—Ramón D. Acevedo.—Secretario.

### Rutina

Ba un cumplimiento de un precepto constitucional, los secretarios de estado han hecho un relevamiento en las oficinas de sus respectivos cargos, en la última anualidad transcurrida.

Si todos los ecuatorianos anhelan el progreso de la patria, y siguen con interés los acontecimientos que se suceden en los diversos órdenes de la esfera administrativa, natural creer que habrán leído los informes ministeriales, y visto con bastante satisfacción, que á pesar de las dificultades y obstáculos con que tropiezan los dirigentes de la cosa pública, alguna sea por efecto de la ley del perfeccionamiento y progreso que rige inalterablemente.

Pero entre aquellos ecuatorianos que se interesan, llevados de un espíritu patriótico, y se desvelan por encontrar los medios de más fácil, rápida y práctica aplicación en orden al adelantamiento del Ecuador, hay unos sobre quienes pesa además, la obligación de observar atentamente la marcha administrativa, para impetronar mayor impulso si ella es recta y encaminada á la felicidad de todos, ó para darle un nuevo rumbo que satisfaga las exigencias de la mayoría.

Esos compatriotas, esos ecuatorianos de quienes depende en gran parte el bienestar y el progreso, son los que representan la voluntad nacional, los encargados de facilitar al ejecutivo los medios que han de ponerse en práctica para conseguir ese objeto.

No sufre por ello la nación ha obtenido el logro de sus deseos de aquellos ciudadanos investidos de la voluntad que ella les delegó, porque, olvidándose, que, de la delicadeza de las misiones que deben desempeñar, han perdido injustamente el tiempo en discusiones estériles, y las más veces, encaminadas á dividir y ahondar las tendencias del pueblo ecuatoriano.

Y aquesta labor estéril cuando no anti-patriótica y absurda, ha provocado siempre, sin darda alguna, de la poca ó ninguna importancia que se le da á los informes y memorias de los secretarios de gobierno, pues raro el legislador que se haya tomado el trabajo siquiera de hojear aquellos volúmenes

**EL NUEVO BAZAR AMERICANO.**—Esquina de la Plaza de la Independencia (frente á la Iglesia de la Concepción). Para este almuerzo acaban de llegar muchos artículos japoneses de fantasía, tales como biombos para salas, mesitas, cajitas adornadas, persianos para retratos y adornos para la pared, servilletas, faroles finos con ilicos para adornos de salas y ventanas. También llegará dentro de pocos días un gran surtido de máquinas de fotografía, con toda clase de materiales para fotografías y accionados, de la famosa casa de EASTMAN KODAK COMPANY de los Estados Unidos; tales como placas de Eastman y Seed, películas, papel Solio y Velox, y papel Bromuro para ampliaciones, tarjetas postales, tarjetas, álbums artísticos, fondos de nubes y bosques, polvos y soluciones para desarrollar placas y películas, y demás útiles. Gran surtido de conservas, pasas, nueces, jamones y cajitas de dulces extranjeros; y toda clase de galletas y caramelos y chocolates, etc., de la gran fábrica de LA ITALIA de Guayaquil.



# CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higiénica a vapor

lentos de indicaciones importantes en cada ramo de la administración pública, para obtener un resultado práctico, lograr un positivo bien a la nación. Los informes de los ministros de estado a las legislaturas, generalmente resultado de las observaciones atentas y juiciosas hechas en el transcurso del desempeño de cargos altos y delicados, tratan, como es natural, puntos de alta significación que no pueden ni deben pasar inadvertidos, so pena de impedir ó por lo menos postergar el progreso de los pueblos; y con todo, no se les estudia ni analiza, ni menos se los atiende y acoge. De aquí, que los clamores, las indicaciones, las observaciones, los proyectos, por bellos y hermosos, por razonables que sean, no producen resultado alguno, y de legislación en legislación, se va pasando con manifiesto y visible retardo del progreso.

Cada legislatura por requiere es una esperanza; cada congreso que se inaugura con una angustiosa expectativa; cada reunión pasadisa de los legisladores, una triste y amarga decepción.

Tiempo es ya de que se eche á un lado esa rutinaria y habitual manera de ser de los que van á los congresos; y puesto que se halla próximo el de este año, el patriotismo exige que quienes han sido designados por la voluntad popular para tratar de los destinos futuros de la patria, estudien desde ahora los informes presentados á la Nación por los señores ministros de estado; observen imparcial y patrióticamente las necesidades generales y las particulares del departamento cuyos intereses representan, omiten aquellas mejoras que las circunstancias actuales políticas, administrativas y económicas requieren; y acepten, en fin, todos aquellos compromisos necesarios para llevar cumplidamente sus deberes y corresponder con honradez y patriotismo á la voluntad de sus comitentes.

Si este trabajo no se toman desde hoy los legisladores que pronto han de reunirse; y si, por otra parte, no han de ilustrar su criterio en los informes de los ministros de estado, que conjuntamente ponen de manifiesto la verdadera situación nacional, difícil será que el próximo congreso haga más de lo que han hecho los anteriores; ni otras tantas cosas que agravar esa misma situación.

## SERVICIO TELEGRAFICO

**Guayaquil, junio 19.**—Reproduce EL TIEMPO una carta del señor Javier Pérez, ciudadano y escritor colombiano que corre inserta en "La Prensa" de Lima, relacionada con el incidente de la violación del archivo de su patria en la capital nombrada.

—Donde José A. Campos, director de estudios de esta provincia, ha sido objeto de significativas muestras de aprecio en Manabí, donde actualmente se encuentra visitando los planteles de enseñanza.

—Anoche verificóse otro cobarde asalto cerca del templo de San José, siendo la víctima el señor Jacinto Valarezo.

—No ha mucho días se cometió igual atentado en el mismo lugar en la persona del señor Misés Espinosa.

—Hay trabajándose muchos obsequios para el general Alfo, de parte de las diferentes oficinas públicas.

—"El Telégrafo" publica el telegrama de la prensa asociada, dando cuenta de la ceremonia de la colocación del clavo de oro.

—En el transcurso de las veinticuatro horas no ha ocurrido ninguna defunción en el lazareto, sólo ingresó uno se dió de alta otro y se asisten treinta enfermos.

—Es indescible el entusiasmo del pueblo por asistir á la inauguración del tráfico del ferrocarril: todos se aprestan para arreglarse para el viaje.

—"El Grito" en sesión política da cuenta de la llegada del señor coronel Alejandro Sierra, previo salvo conducto

y nos hace saber que en tren de hoy sigue viaje á Quito; también nos dice que ha renunciado el gobernador de Manabí y que el comandante Elías Endara, ex-intendente de aquella provincia, sigue viaje á Panamá sindicado de conspirador.

**Pelileo, junio 19.**—Señor director de EL TIEMPO.—Quito.—En comisión especial del concejo municipal, marchan á esa, el lunes próximo, los señores Virgilio Noboa Cuesta y Victor M. Alvarez, quienes son conductores de la medalla de oro que la municipalidad obsequia al infatigable luchador señor general don Eloy Alaró por la coronación de su magna obra, el ferrocarril trasandino.—Corresponsal.

**Tulcán, junio 19.**—Señor director de EL TIEMPO.—Quito.—El señor Daniel Regalado se encuentra en esta ciudad de regreso de Colombia en donde ha parado prófugo por haber estado comprometido en la revolución con el general don Nicanor Arellano. Regalado se encuentra preso en el cuartel. La madre impora libertad y ofrece dar fianza.—Corresponsal.

## Correspondencia

N. Y. York, mayo 20 de 1908.—Señor Director de EL TIEMPO.—Quito.—La colocación de la primera piedra del gran edificio que servirá de hogar á la oficina internacional de las repúblicas Americanas, prestó excelente, aunque no muy apropiada ocasión, para que cambiaran excesivos cumplimientos los principales participantes en la fiesta y para que la hipóbole lusitana, por boca del Embajador del Brasil, decano del cuerpo diplomático hispanoamericano, concediera nueva paternidad á los libres hijos de América.

La ceremonia tuvo efecto en Was hington, el osee de los corrientes. A ella asistieron el presidente de la república, el vicepresidente Fairbanks, los miembros del gabinete y del congreso, los gobernadores de algunos estados, el director de la oficina internacional, Andrés Carnegie, donante de setecientos cincuenta mil pesos para la construcción del edificio, el cardenal Gibbons, el cuerpo diplomático y otras notables y distinguidas personas. En ella habló, en el orden que se expresa, el ministro de relaciones exteriores, el presidente Roosevelt, el embajador del Brasil y Andrés Carnegie.

Las notas personales son estas. El presidente Roosevelt: Deseo dar las gracias al señor Carnegie por su generoso donativo: un regalo á todas las naciones del nuevo mundo y preeminente de nuestro país, por venir de quien con tanta sinceridad se ha esforzado por la causa de la paz entre las naciones".

"Para concluir, permítame hacer de otro viaje, realizado hace dos años por el ministro de estado Elihu Root, la primera vez en nuestra historia que un ministro de estado en ejercicio de sus funciones abandona el país para visitar otros naciones. Mister Root dió la vuelta completa á Sud América, á través la América con calurosas saluciones que impresionaron profundamente nuestro pueblo y deseo de que una vez más en nuestro apremiado recepción que le fué otorgada. Su viaje fué único en carácter é importante. Fué emprendido á causa de que los ciudadanos de esta república reconocemos que nuestros intereses están más íntimamente entrelazados con los intereses de los otros países de este continente que con los de cualesquiera otras naciones. Creo que la historia dirá que aunque hemos tenido otros grandes momentos de estado, no hemos tenido ninguno más grande que Elihu Root; y que aunque en su elevado cargo ha hecho mucho por el bien de su país y de la humanidad, su mayor mérito ha sido el éxito que ha resultado de su consagración á la labor de unir más estrechamente á todas las repúblicas del nuevo mundo, y unirles en el esfuerzo de trabajar valientemente por nuestro mundo mejoramiento, por la prosperidad moral y material de todos los que habitan en el hemisferio occidental".

Elihu Root: "El patriotismo y entusiasmo por el bien de la humanidad que ha inspirado á un ciudadano americano, el señor Andrés Carnegie, en su administración de una gran fortuna, lo han movido á dedicar la suma amigable y adecuada de tres cuartos de millón de pesos, para la construcción del edificio".

Andrés Carnegie: "No pudimos obtener una corte judicial universal en Hayti, pero sí en la forma de tener una corte hemisférica occidental. Quizás no viva yo para ver ese día; pero moriré convencido de que llegará y doy gracias á la bondad de los hados de que por lo menos tuviera el privilegio de asistir á la primera conferencia en que se hizo el esfuerzo. Las razones para un fracaso han desaparecido y los que hoy oyen mi voz vivirán para ver á este hemisferio occidental siguiendo los ilustres ejemplos de la Argentina y Chile, dedicados á sus patriotas....."

"Permanecemos fieles á ese ideal. Los continentes americanos dedicados á la paz interna. En esta sublime la bor, me emocionaba creer y repetir que no hay pueblo cuyos cerebros y corazones pongan en ello más empeño que el de los Estados Unidos, ni gobernante que trabajará con más celo que el presidente, ni ministro de estado que estudiará con más atención ó aconsejará más sabiamente que el que mantiene hoy ese cargo. Cumplida esta tarea, cada uno de los que á ella hayan contribuido en el más pequeño grado, tendrá la seguridad de no haber vivido en vano".

El embajador del Brasil. "El espectáculo que ofrece esta ceremonia, de la reunión de veintinueve naciones de diferentes lenguas, para erigir un edificio que servirá de casa á sus deliberaciones comunes, no ha tenido paralelo. Lo más sorprendente es la forma como estos países, con todas las diferencias posibles de tamaño y población, han establecido su unión sobre la base de la igualdad más absoluta. El voto del más pequeño equilibra el del mayor. Tantos estados soberanos no habrían sido inducidos tan espontáneamente á juntarse si en el fondo ó en la cima de toda conciencia nacional no existiera el sentimiento del común destino de toda la América. Parece, realmente, que un decreto de la providencia hizo aparecer tarde en la historia la costa occidental del Atlántico como la tierra prometida para una gran renovación del género humano. Desde los primeros días de la colonización se apoderó del corazón de todos sus hijos el sentimiento de que este es, verdaderamente, un nuevo mundo. Este es el sentimiento que nos es en este propósito día. Todos nos sentimos hijos de Colón. Y si nos reunimos aquí es porque también todos nos sentimos hijos de Washington. En verdad el acto de levantar sobre la llanura del Potomac, á la vista del capitolio, la nueva casa de las repúblicas americanas, es erigir otro monumento al fundador de la libertad moderna. Bl uno lo es nacional, este otro lo es continental".

Por su proclividad aristocrática, un adicto del imperio que se hizo republicano por su riqueza y fausto en el vivir (que son aureolas que favorecen en toda la esfera de la higiénica), el embajador ha sido tenido por un culto, más experto, más entendido diplomático de los que representan á América. Su discurso, sin embargo en la solemnísima ocasión en que el presidente y el ministro de estado definían la civilización y los derechos de todas las repúblicas americanas para figurar como colaboradoras adultas en el progreso y en la paz del nuevo mundo, apenas puede competir con los párrafos laudatorios de la oratoria individual de aquellos altos funcionarios y dar idea de la elocuencia cortésana.

Porque hay que advertir que los días cursos de Roosevelt y Root, privados de los elogios á este último, que no reconocerá la historia, y de los elogios á Carnegie que recompensan la vanidad del filántropo que hace grandes donaciones para que se las recuerde en mármol, si son monumento de doctrina continental americana.

Roosevelt dijo: "Como presidente de la república salido á los representantes de todas las repúblicas hermanas. En un sentido de nuestras hermanas mayores y nosotros el pueblo más joven, porque representan en este continente una civilización más antigua que nosotros. Vuestros padres, los españoles y portugueses exploradores, conquistadores, legisladores, fundadores de naciones, habían establecido una civilización floreciente en los arbores y sur de la zona templada cuando toda la América al norte del río Grande estaba todavía selvática. Vuestra raza había fundado uni-

versidades americanas, había levantado bellas ciudades, estaba poniendo sólidos fundamentos á la futura vida nacional en diferentes puntos del vasto territorio que se extiende desde el Colorado hasta el Plata, antes de que los baques de franceses, ingleses, suecos y holandeses hubieran encontrado abrigo permanente en la costa norte del Atlántico. Por siglos vuestras distintas civilizaciones se desarrollaron en su propia senda, separadas la una de la otra. Ahora progresamos juntos. Ya lo futuro daremos y recibire mos cada vez más, no sólo las cosas ó materiales sino aquellas de más valía para el progreso intelectual y espiritual de todos. En el siglo que ha pasado el desarrollo de la América del Norte ha sido más rápido que el de la del Sur; pero en la centuria que comienza ninguna otra parte del mundo verá tan extraordinario desarrollo en riqueza, en población, en todo lo que significa progreso, como será visto desde las fronteras septentrionales de México y á través de la América Central y del Sur, y así aseguro que es el pueblo mira con la más profunda satisfacción el gran desenvolvimiento que ya ha tenido lugar en los países que representáis: un desarrollo igual en estabilidad política y en el bienestar material que ella produce".

Y el secretario Root: "Abundan los templos de religión, de patriotismo, de enseñanza, de artes, de justicia; pero este permanecerá solo, el primero de su clase dedicado á la amistad internacional. Estará destinado á la difusión del conocimiento de las naciones, que disipa los prejuicios nacionales y liberaliza el raciocinio nacional. Aquí se alimentará la simpatía nacida de buenos impulsos y nobles propósitos, que impulsan á los hombres de diferentes razas y países á unirse en la comunidad de las naciones y á contrariar los instintos egoístas que ponen como á enemigas á unas naciones contra otras....."

"Es demasiado esperar que no se presenten controversias entre las naciones americanas de cuyo deseo de armonía somos ahora testigos; pero á cada controversia le es aplicable el principio de que no existe ninguna tan grave que no pueda ser arreglada pacíficamente cuando ambas partes desean efectivamente un arreglo pacífico, mientras que hay pocas causas de disputas tan triviales que no puedan dar ocasión para ir á la guerra si alguna de las partes lo desea. Las materias de disputa entre las naciones son nada; el espíritu con que se las trata lo es todo".

Qué solemne ocasión para definir completamente, á la luz del derecho internacional y de la conveniencia americana, la posición de los países de

Hispano América frente á la de embozada cortésia de los funcionarios angloamericanos! Pero para ello habría sido menester tener intérprete del sentimiento que domina desde México hasta el Plata, con la sola probable excepción del Brasil, é intérprete impulsivo como Roosevelt, en su exaltación por el engrandecimiento de su patria, y sereno y sobrio como Root en la exposición de los principios doctrinarios.—Luis R. Guzmán.

AVISO A NUESTROS LECTORES. Sabemos que la NEUROSI NE PRUNIER, este reconstituyente por excelencia del sistema nervioso, es el objeto de numerosas imitaciones y falsificaciones. No será esta la prueba del valor notable de este maravilloso medicamento?

Nunca insistiremos demasiado para que nuestros lectores exijan la verdadera NEUROSI NE PRUNIER; evitarán de este modo muchos disgustos y estarán seguros de la eficacia del producto que se les vende. La verdadera NEUROSI NE PRUNIER véndese en todas las buenas farmacias.

## Hipódromo Quito

El Training de Corpus

DEWET

No nos dá nuestra real gana de entrar en divagaciones de carácter semi-jocoso, al proponernos dar cuenta del resultado del último meeting, y para ello tenemos como razón principal, el horrible estado de decadencia en que hemos quedado, después de ver cómo se marcharon nuestros felices dineros votados íntegramente á las puestas de un caballo con nombre distinguido y cuyos merecimientos ni en el mismo Japón (tumbre del corral) podrían desbarrarse. ¡Tik-Nay, Tik-Nay! en sus momentos de soberano arrogancia, tu nefando nombre será el grito de despecho que lance esterilmente, como protesta, del dacho enorme que me hiciste.—Tú eras el de uso en la vuelta; valiente rango y mas animal que tú, quien confiadamente se arrastraba á tu poderosa fama—Maldito seas.....

Conque dejando á un lado lloquicos, que le importan al público doce pejunos, diré á ustedes que el Cosaco fué el buen candidato en la primera de la tarde, pues se lo supo más colocado en condiciones, de veras, ventajosas—sus dueños y cochinos se metieron frenéticamente en dicho sitio, al que, desgraciadamente y de puros nervios, ellos mismo estorvaron la salida, cosa que fue suficiente para que el Monarca lo coliera bien pronto y adquiera un triunfo, que no señó en 71".

## El Séptimo?... No falsificar el cigarrillo Progreso

## Nueva Relojería y Joyería

Profundamente reconocidos por el incremento magnífico que á esta casa comercial y mercantil se digna dar con tesón nuestra numerosa y cada vez más creciente clientela en la capital y más provincias, grato nos es corresponder á su confianza y preferencia, presentándole un nuevo y selecto surtido de artículos concernientes al ramo, artículos de lujo estético, de espléndida solidez, y, lo que es más, á precios sin competencia en esta ciudad.

Un reloj, valor de cuatro sures, es garantizado por nuestra casa, a bajo las mismas condiciones que el de doscientos sures. Y este surtido, variado y abundante, es de la acreditada fábrica americana WALTHAM. Lo es de finísimas labores, incrustaciones, dibujos, relieves de colores, escudos de varias naciones, costumbres, panoramas bellos: todo esto en relojes de varias formas. Y los hay finísimos: de acero, níquel, plata, etc., pudiendo el comprador de un reloj de nuestra casa, cambiar con otro, si no se satisficiera de la garantía del primero. Tenemos para la pared, desde diez y ocho sures; y de campana que aun pueden servir de adornos de mesa.

Entre otras múltiples novedades para regalos, tenemos pulseras finas de oro y enchapadas, de todo precio; collares muy hermosos para señoritas, carteras billeteras, guarnielitos, guardamonedas, leontinas finas y selectas y finísimos adornos de mesa.

Como contamos con un personal de magníficos operarios, en nuestro Establecimiento, carrera Bolivia, casa del que fue Sr. Dr. Gándara, continuaremos con nuestra preferente atención á las personas de más exigente y refinado gusto artístico.

Junio 16

27-v. N.

Ruiz & Reyes,



# FUMEN USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los MEJORES

**DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?**  
**PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."**

## La Italia

JOSÉ PONS & CIA.

Se ha trasladado a la carrera de Venezuela, número 56, letras H. I. casa de los señores canónigos (casillas)  
 El más grande y variado surtido de abarrotes y conservas frescas que hay en Quito.  
 Renovación constante de mercaderías.  
 Importación directa de toda clase de vinos, licores y conservas, de las mejores marcas de España Francia, Italia Inglaterra y Estados Unidos de Norte América.  
 Gran variedad de objetos para regalos y trastos de Aluminio  
 Única Sucursal de

### "LA ITALIA"

de Guayaquil, y única casa que tiene siempre frescos todos los artículos que produce esa gran fábrica como son: galletas, caramelo, confite, sal refinada, alcohol desinfectado de 30 y 40 grados, sin oler ni sabor y maiz refinado de Guayaquil.  
 "La Italia" de José Pons & Cia. es la única casa en Quito que no admite competencia, por ser sus precios los más bajos, dada la buena calidad de todos sus artículos.  
 Ventas por mayor y menor.

Mayo 2

193-v. 90

## Importante Prevención

DE LA  
**ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO**

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

# Emulsión de Scott

LA ÚNICA RECOMENDADA POR  
 TODOS LOS MÉDICOS DEL MUNDO

**En Uso por Más de Treinta Años para Combatir de Manera Rápida y Segura la DEBILIDAD GENERAL, el RAQUITISMO, y ESCROFULOSIS.**

Es un Alimento Poderoso para Nutrir a los TUBERCULOSOS y para Curar las Enfermedades del PECHO y los PULMONES. Para Robustecer los NIÑOS es Incomparable.



En esta Marca Niniana es Legítima.



"Considero que la Emulsión de Scott es una excelente preparación, especialmente útil en el tratamiento de las afecciones tuberculosas y raquílicas de los niños y adultos. Es generalmente bien tolerada por el aparato digestivo y los enfermos la aceptan con agrado."

DR. E. ALDUNATE, Santiago de Chile.

SCOTT & BOWNE  
 quínicos  
 NUEVA YORK

Con la frialdad que inspira un lote de eros de mil demonios, se cotizó el de empantos, en el que llamó la atención para los efectos económicos el Cupido; quedando por la empresa los promedios, y rematándose casi a la baja absoluta el resto.

Desde el primer empuje, Drake se puso a la punta y en ella llegó a la meta empleando 45 y 1/2".

Era de esperarse el triunfo de la señora del Pichincha en la de jacas, pues aunque no sea ella una notabilidad, ni mucho menos; mueraganos fueron los llamados a competir—Zouzié estuvo descorriá tratando de estorvarle el paso a título de que el también, tenía aspiración al premio—Tiempo en novena cientos sesenta y cinco metros—76".

Razones de caracter personal, me obligó a pasar velozmente, al tratar de la de velocidad: Tik-Nay el candidato olímpico—después—Tik-Nay a la cola y la Pinta (insperadamente en para los tonos) de pintura el rato que me nos se espraba—Corcholis—52 y 1/2".

Hermosos y bien sostenidos los triunfos adquiridos por Beduino, Jépter y Dwet en las tres últimas carreras—Beduino empleando 84" en mil ciento treinta metros, demostró una resistencia admirable y evidenció cuánto puede el trabajo de acertada preparación y prolijo cuidado—especialidad honoriada del corral Inglaterra—El Jépter hizo palpar que cuando él quiere, bien que puede dar carta y bola, a los que le disputan la victoria, lo que pasa es que el Jépter no quiere sino de cuando—en cuando—Dando a nuestros pronósticos todo el carácter de evangelios el mejor de los nacionales, hizo ayer una carterita, que deja recuerdos de verdadera entusiasmo—Herández y el Dwet, cada uno en su calidad correspondiente, se identifican de tal modo, que el día que el primero de los jockeys, dirige al mejor de los caballos, quedan tachuelas las pretenciones de los mas distinguidos productos—Con esto se concluyó la tarde—mucho tiempo se había concluido los pesos.—En Quito la alta aristocracia se servía rosero y yó y otros tífidos quedáamos hechos champús de Corpus.

Mañana tendrá lugar un hermoso y bien acondicionado meeting de gala, primera señal de las fiestas públicas, que harán fuor en la semana próxima.

Señalamos como candidatos para nuestros abonados a los siguientes sujetos; lo que es a nosotros concurren como simples mirones.  
 En la primera el Castivo si lo permite el Lubel.  
 En la de jacas al Kahal indiscutiblemente, a menos que el Lucifer se oponga a pura fuerza.  
 Qué facil le será al Riquin demostrar su velocidad y resistir de quienes sueñan en Flañtines y Corales.

Que papel hará el misterioso Tik Nay en la de toda alante?—No lo sabemos dirá el Orca cuando lo dejé votado por mas de veinte metros.

Noa gusta, pero en forma, el Solitario en la media talla.

Es temible el Cónдор en perdedores, sin embargo de que el Kahal puede cojerle de las orejas.

Saludamos, respetuosamente, al Lubel en la última de la tarde.

### RETIESES.

### CRONICA

**Delegado de delegados.**—A noche se reunieron los representantes de las gobernaciones de las provincias para elegir al que debía de entre ellos tomar la palabra en la velada literaria que se prepara para el veintiséis; y resultó elegido cuasi por aclamación el señor don Abelardo Moncayo.

**Mileta.**—Han sido dados de alta en la escuela de Clase y en calidad de alumnos, los jóvenes Juan B. Dávila y Rodrigo Silva para que hagan el curso que debe terminarse en el mes de octubre próximo.

**Clencia criminológica.**—El ministerio respectivo ha ordenado al director del panoptico, que formule un nuevo proyecto de reglamento interno para aquél, el establecimiento; y que se lo presente en seguida para que sea debidamente sancionado por el ejecutivo.

**Exigencias de la naturaleza.**—Anoche en momentos que rondaba el jefe de tercio, comandante Muriel, sorprendió a los celadores que hacían el servicio en la carrera Malibondo, dormidos profundamente, al extremo de no sentir el que se les quitara las gorras y palos. Con este servicio se explica tanto robo perpetrado en la noche.

**Bajo sombra.**—En Cangabua han sido capturados unos individuos a quienes se les acusa de haber lasteado

en unión del cara de esa parroquia, gritos subversivos contra el gobierno. Serán remitidos a esta ciudad a fin de que desvanezcan las acusaciones que se les hace.

**Elegancia.**—Se ha ordenado que de los almacenes militares de esta capital se envíe a Oravalo el número de vestuario, necesario para uniformar al cuerpo de policía de orden y seguridad de esa plaza.

**Parahacer luz.**—Está imprimiéndose, en folleto, el nuevo contrato celebrado por el municipio con la compañía de luz, para el servicio de alumbrado público en la capital.

**Por telégrafo.**—Por excusa del señor doctor don Alejandro Reyes Villareal, ha sido encargado el señor Carlos Morales de representar al gobernador del Carebí, en la velada literaria—musical que se ha señalado para el veintiséis del presente mes.

**Se calma los ánimos.**—El señor presidente de la junta de beneficencia ha solicitado de las autoridades de policía, el envío de guardias a las esquinas que dan a la muralla del hospicio, por cuanto algunas personas están alarmadas con la bola, mera bola, nada más, de que se fugan los elefanticos.

**Para quien la merece.**—Creada una comisaría para Chimacalle, le corresponde de hecho y derecho al actual teniente político de esa parroquia, no sólo por su conocimiento que tiene de las necesidades de ella—de la parroquia, se entiende—sino por las dotes de actividad, entusiasmo por el progreso del lugar y probidad de que ha dado manifestaciones el señor Antonio Silva.

**Historia del ferrocarril.**—Es el título de un folleto que, según se anuncia, se pondrá en circulación el día en que se inaugure el servicio del tren entre Quito y Guayaquil; folleto en el que se relacionan las vicisitudes por las cuales ha pasado la magna obra, desde que se emprendió hasta el término ó feliz remate que ha tenido.

**Paciencia.**—Solamente, dizque se esperan unas cuantas resmas de papel finísimo pedidas por el gobierno, para emprender en la edición, a cargo del señor Roberto Andrade, de los escritos del esclarecido ecuatoriano don Vicente Rocafuerte; escritos, como se sabe, de propiedad del señor Alfonso Freile.

**En capilla.**—Esta noche del veintidós de este presente ya que el objeto que se propuso el gremio, dicen, y dicen bien, no fue otro que perpetuar tan fausto acontecimiento en el lugar a donde va a llegar el ferrocarril trasandino.

**Al orden.**—Por ser innumerables los robos que vienen cometiéndose por la noche en establecimientos públicos, quizá por falta de vigilancia de los jefes de tercio; se ha ordenado que los señores subintendente de policía, jefe de pesquisas y jefe de Antropometría, vigilen personalmente por algunas horas la población, debiendo dar aviso a la intendencia, de las incorrecciones que se notaren por parte de los referidos comandantes de sección, ya que estos son los únicos responsables de la falta del cumplimiento de los deberes de los subalternos.

**Se anticipó.**—Hoy fue entregada al señor general don Eloy Alfaro por el subteniente José C. Valles del bataillón Alhajuela una preciosa tarjeta de oro, en cuyo centro se ostenta el escudo nacional en alto relieve, esmaltado en colores.

La tarjeta ha sido trabajada por el artista señor José Matias Samaniego, acreditado joyero guayaquilino y abastecida al presidente de la república por el referido cuerpo.  
**Han quedado bien.**—Una tarjeta y una medalla de oro por cuenta de los cantones Montañita y Zaruma, respectivamente, trabaja el señor José María Iroabo, para obsequiarlas al señor general don Eloy Alfaro, en el día de la inauguración del ferrocarril.  
**Con entusiasmos.**—Desde ayer han principiado los arreglos de adorno del teatro, para la velada que se ha de verificar el veintiséis. Según se sabe, los comisionados para ocuparse en esos trabajos, se esmeran porque resulten imajerables, soberbios.

### CURADO DEL ESTOMAGO

Comerciante de Tomé, Chile,  
 Bendice a las Píldoras del  
 Dr. Williams

Generalmente se conocen las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, como una medicina para el estómago y los nervios, que efectúan cosas. La razón porque muchos casos de males del estómago se curan con dichas píldoras, simple-



EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

ración. Hoy hay miles de hombres y mujeres que viven bajo una agitación nerviosa constante ya por preocupaciones, ya por excesos de imprudencias. Tales personas deben de fortificar sus nervios, devolver al sistema la fuerza y la energía que se ha estado consumiendo y que amenaza destruir la salud. Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams son una poderosa ayuda para el sistema nervioso restauran la vitalidad gastada y evitan serias enfermedades que los desajustes nerviosos conducen. La eficacia de estas Píldoras se han probado repetidamente en los escritos que aparecen en la prensa. Véase éste que manda al Dr. Williams Medicina Co., Sr. Leopoldo Sanhueza Oliva, de la Hacienda Chacay, Santa Juana, Pcia. Láutaro, Chile:

"A los numerosos certificados que esa casa recibe respecto de las notables curaciones obtenidas con las Píldoras del Dr. Williams, permítame agregar por medio de estas líneas mi constante agradecimiento, por haberme curado una fuerte debilidad con tan excelente remedio. Debido a exceso de trabajo de oficina contraí una debilidad cerebral, acompañada de continuos vértigos, palpitaciones al corazón y abundantes sudores nocturnos que me dejaban completamente postrado. Reitero que con sólo dos meses de tratamiento me encuentro enteramente restablecido, gracias á dichas píldoras, y me creo en deber de mandar estas líneas en reconocimiento del bien recibido. Con mucho gusto recomendaré tan eficaz preparado en estas tierras, y pueden disponer de mis servicios como tengan por conveniente."

Decídase usted HOY. Estas píldoras se hallan de venta en esta ciudad, y en todas las farmacias del mundo y donde quiera que se venden medicinas. Están las Iguimas Píldoras Rosadas del DR. WILLIAMS.

"COOPERATIVA DEL PICHINCHA" Sociedad fundada el primero de marzo de 1903 con el laudable objeto de auxiliar á los deudores del socio que falteza con una cantidad de dinero erogada por todos los socios sobre-venturos, en el modo y forma prescritos en los estatutos.

De orden de la presidencia y de conformidad con el prescrito por el Art. 30 de los estatutos, se replica á los señores socios que por cualquier circunstancia no hubieran cumplido con dicho artículo, se sirvan cancelar ante de terminar el presente sesionero.

Las personas que deseen ingresar en esta benéfica asociación pueden dirigirse á los almacenes de los señores Manuel E. Barrera y Cía. (carrera Venezuela) y Vidal Velasco (carrera General Moreno), quienes proporcionan los estatutos y fórmulas respectivas.

Los médicos de reconocimientos son los doctores don Cárdenas, Ricardo Ortiz, Carlos Catezas, B. Esquivel Cevallos, Z. Luis F. Leoro y Bernardo Cabezas.

Habiendo ocurrido el fallecimiento del señor Benjamín López se previene á los socios se anticipen dar cumplimiento á lo dispuesto en el artículo treinta de los estatutos.

Abril 9 170-v. N

ESTACION DEL FERROCARRIL

El mejor negocio que se puede hacer en el día es la adquisición de un precioso lote de terreno, situado en el Egipto norte de esta ciudad, en el punto conocido con el nombre de "Girón" y cuya extensión mide poco más ó menos unas veintiseis y cuatro cuerdas. La calidad de dicho terreno es magnífico para el cultivo de alfalfa, hortalizas y toda clase de cereales; siendo plano en su mayor parte. Además se puede hacer grandes plantaciones de eucaliptos que reportaría muy buena utilidad teniendo en consideración la cercanía á la ciudad. Para pormenores dirigirse donde la señora doña Mercedes Salvador v. de Veintimilla, en su finca situada en la carretera nueva que conduce á Guápulo, junto á la del señor Gastón Charpentier, quien podrá á la vez enseñarles el lote en referencia, por estar contiguo á esa finca.

Mayo 28 239-v. 30

POR MOTIVO DE VIAJE

Se arrienda amueblada la casa de daseñora Josefina de Asasubi, situada en el portal de Salinas.

Junio 8 255-v. 15

VENDO

una casa y una cuadrada situadas á inmediación de la plaza de San Blas. Según lo desean los interesados, pueden dar también por pequeños lotes la mentada cuadrada, á precios sumamente módicos.

Virgilio R. Montiel

[Almacén de las cuatro esquinas, casa de la señora Juana A. v. de Pañalacios, letra E.]

Mayo 11 203-v. 90

MARIA FRIBRE DE VILLASOZ

Ofrece al público de Quito sus servicios en toda clase de bordados y vaciados. Trabaja con esquisito gusto en cualesquiera telas y variedad de dibujos.

Carrera Morales N° 4

Junio 3 247-v. 30

GUERRA JAPONESA

Se vende una hacienda en Santo Domingo de los Colorados, con 3,000 matas de cacao, 40 cuerdas de potreros, tres sembradores que tienen recibido \$ 1,000. Entenderse en la sucursal de la fábrica "La Italia" con

J. Ruiloba López.

Enero 8 7-v. 6 m.

TEMBLOR

En el almacén de Mateo Moscoso, situado en los baños de la casa del señor Jorge Zaldumbide y frente á la rejería alemana del señor Leopoldo Brauer (Sin Agustín), se encuentra en realización definitiva Concha de varias clases; que se conocerá por su pureza, sabor agradable y condiciones de ser saludable. Precio ínfimo de \$ 30 la docena.

Junio 10 274-v. 13

AVISO

Se replica á la persona que haya encontrado un relojito con tapa de brillantes y zafiros, en el trayecto de la Loma grande á Santa. Domingo, se dige entregarlo en la casa N° 13 de la Carrera Rocafuerte; segura de obtener una magnífica gratificación.

Junio 17 7-v. 8

PASTA VIDO al HEROINA y á la STOVAINA. Gracias á las notables propiedades anestésicas de la Stovaina esta pasta CALMA instantáneamente la TOS y CALMA de un modo seguro los Resfriados, Bronquitis crónica, Coqueluche, Gripe, Asma, Laringitis, Catarro pulmonar.

Venta al por mayor: C. DAVID, Doctor en Farmacia. Antigua Interno de los Hospitales de París en GOURVILLE, con 1246 Depósito en Quito: Botica Nacional de MARIANO G. BARRI A, y en todas las principales.

HOTEL Continental SERVICIO DEL RESTAURANT Desde el primero de enero queda definitivamente establecido el servicio de pescado fresco, sin alteración de precios para los abonados. La buena comida y el esmerado servicio hacen que sea el Restaurant preferido en Quito.

Carlos Espinosa Coronel, Propietario. Diciembre 27 15-v. 7090

Los ALMORRANAS SE CURAN en 6 á 14 DIAS. Se garantiza que el UNGÜENTO DE PAZO, curará las Almorranas, simples, sangrantes, con picazón ó externas, en 6 á 14 días ó se devolverá el dinero.—Hecho por P. RUIZ MEDICINE CO., Saint Louis, E. U. S. A.

HERRO QUEVENNE Cura: ANEMIA CLOROSIS DEBILIDAD. Es el más activo y económico, el único hierro asimilable en los países cálidos. Dirigir el verdadero con el sello de la "UNION DES FABRICANTS".—10, R. des Beaux-Arts, PARIS.

ACEITE de HOGG de HIGADO FRESCO de BACALAO. NATURAL, MEDICINAL (TRUFI TRIANGULAR) Es el más generalmente prescrito por los Médicos de todo el Mundo. ÚNICO PROPIETARIO: HOGG & CO., 13, Rue Paul Beauvry, Paris, y EN TODAS LAS FARMACIAS.

POUDRE, SAVON CRÈME SIMON Productos, maravillosos para suavizar, blanquear y atercipolar el cutis. Exigase el verdadero nombre. Refracción los productos auténticos. J. SIMON 59, Faub. St-Martin, Paris (10).

SOLITARIA CURACION CIERTA en DOS HORAS con los GLOBULOS SECRETAN REMEDIO INFALIBLE Adoptado en los Hospitales de PARIS. NEUROSINE PRUNIER RECONSTITUYENTE GENERAL.

TÓNICO - APERITIVO - RECONSTITUYENTE FEBRIFUGO EL VINO RABOT al Cassia QUINA y Cortezas de Naranjas amargas. 4 MEDALLAS de ORO. INDEPENDABLE á todos los GONORALICENTES. L. RABOT & C. DAVID. Especifico contra las enfermedades nerviosas: ANEMIA, CLOROSIS, NEURASTHENIA, TODAS LAS FIEBRES, VERTIGOS ESTOMACALES.

Revista del mercado

PLAZA DEL SUR

Table with market prices for various goods: Papas gruesas, Papas toda, Arroz, Cacao, Arberja, Cebada, Maiz, Arberja, Morocho, Lentejas, Habas, Frjol blanco, bayo, Arberja tierna, Camotes, Yucas, Zauahorias, Ocas, Carbón, Melloco, Kaspadura, Sal, Chocolate, Café, Fideos, Maiz, Achote, Manteca, Carne, Asúcar, Maizquilla, Huevos, Queros, Aguacates, Naranjas, Limas, Maqueños, Cañas, Chirimoyas.

Quito, junio 20 de 1908.

EN VENTA

Por disposición de la junta administrativa se vende la imprenta de la universidad central, y su inventario y avalúo pueden verse en la colectoría del expresado plantel. El Colector. 264-v. N

AVISO

Se vende ó permuta con un fundo la casa del que suscribe, cito en la carrera Venezuela N° 28, nueva, con veinticuatro habitaciones al estilo moderno. Luis Fabara E. 750-v. 15